



RINGKASAN

ARYA JANUAR FADILLAH. Perencanaan Ekowisata Alam di Kabupaten Cianjur Provinsi Jawa Barat. *Landscape Ecotourism Planning in South Region of Cianjur District West Java Province*. Dibimbing oleh **BEDI MULYANA**.

Kabupaten Cianjur yang merupakan bagian dari wilayah di Jawa Barat dengan peranan penting dalam Pariwisata di Jawa Barat. Kabupaten Cianjur yang terletak dibagian selatan wilayah Jawa barat memiliki luas wilayah ± 361.435 Ha yang merupakan daerah terluas di Jawa Barat. Kabupaten Cianjur merupakan daerah agraris dimana sebagai tumpuan pembangunannya berada pada sektor pertanian dan pariwisata. Hal ini membuat Kabupaten Cianjur menjadi daerah yang memiliki peranan penting untuk perekonomian dan pertumbuhan sektor pariwisata Jawa Barat. Menurut website pemerintah daerah, Kabupaten Cianjur pada abad ke-19 menjadi Ibu Kota Keresidenan di Jawa Barat. Kabupaten Cianjur di Wilayah Selatan masih menyimpan keindahan bentang alam yang memiliki potensi sebagai objek wisata yang menarik. Perencanaan ekowisata alam memiliki tujuan 1) Mengidentifikasi sumberdaya wisata alam yang terdapat di wilayah Cianjur bagian selatan 2) Mengidentifikasi preferensi dan motivasi masyarakat terhadap Ekowisata Alam di Cianjur bagian Selatan, 3) Menyusun perencanaan program rekreasi dan program wisata di Cianjur bagian Selatan, (4) Merancang desain media promosi visual dan audio visual di Cianjur bagian Selatan.

Jenis data yang diambil terdiri dari data potensi sumber daya alam yaitu potensi air terjun, pantai, dan bukit. Data lain yang diambil meliputi karakteristik, persepsi, dan kesiapan pengelola, masyarakat, dan pengunjung. Metode yang digunakan untuk memperoleh data, yaitu dengan cara studi literatur, wawancara, kuesioner *close ended* dengan teknik penyebaran yang digunakan untuk pengelola yaitu *purposive sampling*, teknik yang digunakan untuk masyarakat dan pengunjung yaitu *accidental sampling* dan pengukuran kualitas potensi sumber daya wisata alam dengan cara observasi langsung dan inventarisasi.

Pengambilan data untuk responden masyarakat sekitar dilakukan dengan cara wawancara dan pembagian kuesioner kepada masyarakat sekitar wilayah Cianjur selatan Kabupaten Cianjur. Pengambilan data yang dilakukan meliputi karakteristik, persepsi, dan kesiapan masyarakat terhadap pengembangan wisata bentang alam di Kabupaten Cianjur. Pengambilan data untuk responden pengunjung dilakukan dengan cara wawancara atau pembagian kuesioner. Pengambilan data yang dilakukan meliputi karakteristik, preferensi dan motivasi pengunjung. Teknik yang diambil dalam menentukan responden dilakukan dengan dua cara, yang pertama bila terdapat banyak pengunjung maka akan dilakukan dengan metode *simple random sampling*.

Kegiatan Perencanaan Ekowisata Alam di Kabupaten Cianjur dibuat berdasarkan pertimbangan potensi wisata yang ada. Kegiatan Perencanaan Ekowisata Alam dilakukan dengan tujuan mengidentifikasi dan menginventarisasi sumberdaya wisata alam, mengidentifikasi karakteristik, persepsi dan kesiapan masyarakat dan pengelola dan mengidentifikasi karakteristik, persepsi dan motivasi pengunjung. Tujuan lainnya yaitu merancang suatu program ekowisata alam terkait dengan program harian dan tahunan berdasarkan potensi sumberdaya yang ada dan



membuat *output* audio visual berupa poster dan video promosi wisata mengenai perencanaan ekowisata alam yang telah dilakukan.

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)



Sekolah Vokasi
College of Vocational Studies

Bogor Agricultural University

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.